
総会･研修会報告です
８月 31 日(土)、10 月５日(土)に、それぞ

れホテルライフォート札幌、旭川パークホテ

ルを会場に、今年度の北海道支部総会・研修

会を実施しました。

＜札幌会場＞

湘南キャンパスから石井健一先生(情報学

部情報社会学科)、越谷キャンパスから土井

雅之先生(文学部英米語英米文学科)をお迎え

し、５家族６名(在学生３・卒業生２)の参加

で実施しました。

石井先生からは、｢ 15回の授業で５回以上 札幌会場の様子

さぼると単位不認定になるが、多くの学生は、要領よく４回まで休んでいる。当たり前だ

が、全部出席している学生の方が休む学生より成績が良い。」「講義だけでは理解が深まら

ないので、実習を多く取り入れている。グループ調査などは、企業から評価されている。

また、人間関係でもめることもあるので、人との関わり方の勉強にもなっている。」「文教

大学は、情報教育だけでなく面接の仕方などきめ細かな指導をしている。」など、主に授

業と学生の様子についてのお話がありました。

土井先生からは、「越谷は華やかすぎない街なので誘惑が少ない。元気な学生が多い。」

「一般企業を就職先に選ぶ学生が多くなっている。しかも、就職は比較的順調に推移して

いる。」「これから１・２年生はゼミ選び。３年生は就職活動。４年生は、卒論で忙しくな

る。」など、学生生活の様子や進路についてのお話がありました。

参加者の感想です。

＊ 参加者が少なく残念。特に北海道は遠く離れている子どもの様子を知ることができるチャンス。

積極的に参加してほしい。画像・映像での報告・説明があった方が良かった。 (教育学部Ｗさん)

＊ 昨年より人数が少なく残念でした。周りの方に聞いても、他の大学で研修会等はあまりないよ

うで、皆さん出てくれたら良いのにと思いました。 (健康栄養学部Ｉさん)

＊ ２年目の参加になりますが、他の保護者の方のお話をうかがえたり、先生方のお話をうかがえ

て参考になりました。準備、お疲れ様でした。 (人間科学部Ｋさん)

＜旭川会場＞

越谷キャンパスから萩原敏行先生(教育学部国語専修教授)をお迎えし、３家族４名(在

学生１・卒業生２)の参加で実施しました。

ＢＵＮＫＹＯＢＵＮＫＹＯ
文教大学父母と教職員の会

北海道支部だより No.11
(２０１９年１０月１５日)

発行責任者；支部長 高橋 勇

文教大学父母と教職員の会 HP
http://www.bunkyo.ac.jp/etc/fubokyo/



萩原先生からは、「教員採用数は私立で

１位。昔から教員養成に強い。実習やボ

ランティアを通じて、地元埼玉や東京で

のつながりが強い。」「学生の部活動・サ

ークル参加率は全国的にもトップクラス。

活発で楽しんで活動している。」「心配事

として、安い給料で不自由な時間的拘束

がある飲み屋やコンビニのアルバイトが

心配。夜遅くまで働き、昼夜逆転してし

まい学校を休むパターンがある。一見良

さそうだが、塾によっては、教材研究の

時間が無給、父母対応をさせる例もある

ので要注意。」「３回連続欠席した場合、

学科主任が把握し本人・保護者と連絡を

取ることになっているが、本人と連絡が

つかない例がある。」など、学生生活や授

業に関したこと。

「文教大の父母教は大学の下部組織で

なく、父母が運営する独立した組織。」「父

母教の会費は、諸講習会の補助や 100 円
食堂、部活動や各種奨励金など学生の活

動、父母教の支部活動や各種資料づくり

等に使われている。」など、父母教の活動

の紹介がありました。

参加者の感想です。

＊ 就職のことなど大変わかりやすく教えて

頂いた。卒業生の就職(企業)状況などを発

信してほしい。

＊ 大学の様子、全体的なことから個別なこ

との話を聞けてとてもよかったです。ありが

とうございました。 (教育学部Ｍさん)

札幌会場 石井先生・土井先生です

旭川会場の様子 個人面談の様子

近況報告です…
総会・研修会への参加確認の時にお寄せい

ただいた近況です。
◆越谷キャンパスKさん◆
長男は、今年からサークルに参加し、それなりに忙

しい毎日のようです。来年のゼミ選択が希望通りに

いくよう、勉強も頑張ってくれているようで、親として
はお金の心配などの負担をかけないよう見守ってい
くだけです。

役員については、無責任なことはできませんので、
お引き受けすることは難しいですが、お手伝いがあれ

ば、お申し付けください。微力ながら協力させていた
だきます。今回の支部総会開催にあたり、準備等、ご

苦労をおかけいたします。ありがとうございます。

◆越谷キャンパスWさん◆
あっという間に、娘も３年生。昨年の支部総会のと

きにお越しいただいた野村先生のゼミ(大人気とのこ

と)に、入れてもらうことができ、さらに張り切って大学
に通っています。支部総会のときに、野村先生とお話
しする機会があり、本当によかったです。

◆湘南キャンパスIさん◆
仕事の都合で出席できません。申し訳ありません。

健康栄養学部３年になった娘は、先月、研修のため
社員食堂のある会社で１週間お世話になり、社会の

厳しさを実感したようです。でも、そちらで働いている
管理栄養士さんから話を聞き、いろいろアドバイスを

頂いたようで、目標に向かって頑張ろうと思ったそう
です。今度は、病院での研修があるそうなので、また
いろいろと感じて成長してほしいと思います。

◆越谷キャンパスＩさん◆
この度は、ご連絡ありがとうございます。

北海道とは異なる環境での生活に、心配も多々あり
ましが。楽しく学生生活を送っているようです。梅雨も

明け、暑くなってきたことなど報告を受けています。

◆湘南キャンパスSさん◆
インターシップ、就職活動についてお伺いしたいです


